

Le compte administratif 2010 : Impôts et dette en augmentation, toutes les marges de manœuvre sont désormais consommées !

Modifié le 23 juin 2011



Aucune communication financière sur le CA 2010 : Le droit à l'information des conseillers municipaux n'est plus respecté.

En choisissant une nouvelle fois de ne communiquer aucun élément d'explication sur le compte administratif 2010, en choisissant de convoquer la seule commission unique préparatoire de ce conseil municipal seulement deux heures avant la séance du Conseil consacrée aux élections sénatoriales, Philippe DOUCET et son équipe montrent une bien piètre image de la démocratie! Ainsi, les membres de la commission avaient 120 minutes pour examiner 96 points soit 1 minute 15 secondes par délibération et non des moindres puisque le compte administratif de la ville est soumis au vote de l'Assemblée! Jamais depuis près vingt cinq ans que je suis l'actualité municipale et notamment financière de notre commune, une équipe d'opposition n'avait eu à déplorer le nouveau déni de démocratie auquel nous assistons ce soir!: Que ce soit durant le mandat de M. Montdargent, celui de M. Ouvrard, celui de M. Mothron, les équipes d'opposition ainsi que l'ensemble des conseillers municipaux avaient pu bénéficier des analyses et des commentaires du compte administratif de l'année écoulée par la direction des Finances!!!

- « Pourquoi dissimuler à ce Conseil municipal les principaux éléments de ce compte administratif? » Les élus quelle que soit leur couleur politique, opposition, majorité... à la marge de la majorité, ont le droit à un minimum d'informations!:
- « Faut il que les résultats soient si mauvais que vous préfériez les cacher plutôt que les défendre ?! » insiste Xavier PERICAT, Conseiller municipal d'Argenteuil.

C'est en tout cas ce que donne à penser la délibération sur vos indemnités d'élus qui judicieusement placée en 91 ème position - sur un ordre du jour qui en compte 96 – délibération qui consacre la large augmentation des indemnités du Maire mais aussi, nous les verrons le 30 juin prochain, une belle augmentation des indemnités du Président de l'Agglomération!

Des résultats inquiétants malgré l'augmentation des impôts : Augmentation des frais de personnel qui représentent 60 % des dépenses de fonctionnement malgré les transferts à l'Agglomération !

Qu'importe les analyses que auriez pu nous communiquer les chiffres parlent d'eux-mêmes et leur lecture est encore mauvaise nouvelle pour Argenteuil : Toutes les marges de manœuvre de la ville d'Argenteuil sont à présent consommés et cette situation n'a d'égale que celle que nous récupérons au Conseil Général!: Une fuite en avant dans l'espoir d'être réélus!

Rappelons tout d'abord que ce compte administratif 2010 est celui de toutes les augmentations d'impôt puisqu'il engrange la hausse des impôts de 13,9 % en 2009, et celle de 9% en 2010. Ainsi, si la situation purement financière du compte s'améliore, elle ne le doit qu'à la poche des contribuables et n'a d'égale que la dégradation des conditions de vie des Argenteuillais : Votre gestion est aggravateur de crise et les Argenteuillais n'en veulent plus : les résultats des dernières élections cantonales ont confirmé ce rejet permettant à Argenteuil de faire « basculer » le Val d'Oise de la gauche vers la droite!

Près de la moitié des opérations d'équipement ne sont pas réalisées : 21,5 M€ non réalisés sur les 49,4 M€ programmés !

L'investissement ne décolle pas... et heureusement que la programmation ANRU est là pour améliorer les résultats, les 2/3 des opérations réalisées en 2010 concernant les chantiers de rénovation Urbaine. Dans les domaines sportif et de l'éducation, les projets patinent ou piétinent – au choix – c'est d'autant plus vrai pour les écoles où sur les 12,7 M€ inscrits en 2010, seuls 5,6 M€ ont fait l'objet de mandatements... soit à peine plus de 44 %! Tout cela est d'ailleurs fort bien illustré par la délibération n°25 où – alors que vous bétonnez le quartier du Val Notre Dame à tout-va avec l'opération LANSAY qui accueille 316 logements à quelques centaines de mètres de là – vous n'en êtes encore qu'à l'enquête parcellaire sur l'ilot Parmentier... une enquête qui doit être complétée suite à l'oubli d'un des propriétaires en indivision sur ces parcelles pourtant bien connues des services de la ville! C'est vrai aussi, que comme tous les groupes

Le compte administratif 2010 : Impôts...

scolaires ou extension réalisés depuis 2008 sont en préfabriqués... çà prend évidement beaucoup moins de temps à construire !

Le constat fait en dépenses l'est aussi en recettes avec des emprunts très peu mobilisés : 24,8 M€ émis sur les 43,1 M€ ouverts au CA 2010 et une fois encore la démonstration de votre incapacité à consommer les budgets dans l'année!

Les frais financiers à leur plus bas niveau... la « théatralisation » des emprunts toxiques démasquée !

Avec seulement 6,2 millions d'euros de frais financiers en 2010, les chiffres démontrent que l'annuité de la dette est parfaitement conforme à nos attentes et ne concourt en rien à l'augmentation des impôts!

Ainsi toute l'argumentation que vous avez développée depuis trois ans sur les prétendus emprunts toxiques qui seraient la cause de tous nos maux... qui vous auraient obligé d'augmenter les impôts etc... etc... tombe à l'eau!

La ville d'Argenteuil paye 30 % de frais financiers en moins qu'en 1998 et ce, bien que sa dette ait augmenté depuis 13 ans ! Avec moins de 17,4 M€, l'annuité de la dette (remboursement du K et des intérêts) est à son plus bas niveau et ce malgré la crise financière traduisant une gestion optimisée des frais financiers de la dette ainsi que l'a mis en évidence la Chambre Régionale des Comptes.

Démasquée donc l'opération de Com ' qui vous laisse l'entière responsabilité de l'augmentation des impôts! Cette stabilité de l'annuité de la dette – preuve que l'encours n'était pas si mal géré que cela - est d'autant plus remarquable que l'endettement contrairement à ce que vous voulez nous faire croire, est en augmentation d'environ 3 million d'euros avec un en-cours de dette de 214 millions d'euros (hors Agglomération).

Démasquée enfin l'opération qui consiste à transférer la dette sur l'Agglomération d'Argenteuil-Bezons laquelle porte aujourd'hui – à l'exception des projets ANRU – une part essentiel de l'investissement d'Argenteuil!

L'endettement de l'Agglomération était de 25 millions d'euros fin 2008... annoncé à 48,3 millions d'euros en 2010, il s'établit selon vos propres chiffres « autour de 58 millions d'euros fin 2010 ! » et ce, alors que nous ne disposons encore d'aucun éléments chiffrés bien que le Conseil communautaire ait lieu dans 8 jours !

En deux ans, vous avez donc épuisé toutes les marges de manoeuvre de la ville et vous avez plus que doublé la dette de l'Agglomération.

Des recettes qui augmentent... autant d'occasions manquées de limiter la pression fiscale ou d'apurer le passé!

Les dotations et participations de l'Etat représentent le deuxième poste de recettes après les impôts : 44,4 M€ sur 2010 avec une dotation globale de fonctionnement et une dotation de solidarité urbaine qui progressent de près de 400 K€... là aussi malgré les effets d'annonce ! Ainsi en est il également des droits de mutation qui profitent de la reprise économique observée en 2010 et progressent de près de 73% par rapport aux prévisions... 1,4 M€ supplémentaires qui auraient pu permettre de réduire la fiscalité supportée par les ménages... ou continuer d'apurer les créances irrécouvrables ! Dommage que le travail d'apurement de nos créances irrécouvrables ne soit pas poursuivi ! Nous avions consacré un million d'euros afin d'éponger les dettes de vos mais et prédécesseurs...dommage que ce travail n'ait pas été poursuivi ni en 2009, ni en 2010 et ce, malgré vos engagements pris auprès de la Chambre Régionale des Comptes !

Dans ce contexte, on sera d'autant plus attristé de voir les dépenses de transport en car diminuer de manière drastique : Alors que 901 K€ était prévu au budget 2008, seuls 736 K€ ont été consommés... dommage pour les enfants ! Dommage aussi que ce budget ait été ramené à seulement 588 K€ en 2009 pour finalement ne réaliser que 563 K€ en 2010... ! Dommage que vous ayez choisi de diminuer de près de 38 % les sorties en car pour les enfants d'Argenteuil car nombre d'enfants ne sortent bien souvent, ne voient d'autres horizons qu'avec le concours de la ville d'Argenteuil !

On aura bien évidemment également l'occasion de revenir sur la scandaleuse augmentation des indemnités d'élus, là aussi orchestrée à la ville mais aussi à l'Agglomération...!

Et c'est finalement bien là le problème de ce Conseil municipal, c'est qu'il n'y en a plus ! Depuis le 14 mars dernier, notre Assemblée ne s'était pas réunie, sans doute était-ce le temps nécessaire pour « digérer » une nouvelle défaite lors des dernières élections cantonales ?!

Pour conclure, ce qui nous est proposé ce soir au travers du vote du compte administratif c'est donc de valider l'action municipale au terme de l'année écoulée : A cette question et malgré toute la communication mise en œuvre durant la campagne électorale, la population d'Argenteuil vous a déjà répondu les 20 & 27 mars dernier. Elle vous a dit « non » et celui qui vient d'être élu au Conseil Général contre tout attente, dans un contexte pourtant largement défavorable à la majorité présidentielle, vous le redit ce soir, c'est « non » !

Répondre à cet article

Site internet officiel de Xavier PERICAT

Conformément à la loi informatique et libertés, vous pouvez exercer votre droit d'accès ou de rectification aux informations vous concernant en écrivant à contact@xavierpericat.fr